

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Simpulan**

Dampak sosial keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Terhadap masyarakat pulau Gebe, dapat disimpulkan dari beberapa aspek berikut:

##### **1. Aspek Pendidikan**

Keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Di pulau Gebe sangat memberikan perubahan pendidikan yang sangat signifikan, mulai dari tahun 1995-2012, baik itu dari tingkat SD sampai Perguruan Tinggi, Akan tetapi yang menjadi permasalahan dalam keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Di Gebe yaitu banyak generasi muda yang berhenti dari sekolah, karena cenderung memilih untuk sebagai karyawan Perusahaan, dibandingkan untuk melanjutkan pendidikannya sebagai harapan masa depannya sendiri.

##### **2. Aspek Kesehatan**

PT. Aneka Tambang Tbk. Sedikit banyak memberikan fasilitas kesehatan kepada masyarakat pulau Gebe, akan tetapi keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Juga sangat banyak memberikan dampak negative terhadap kesehatan masyarakat Gebe. Keberadaan perusahaan Antam sangat banyak membuang sisa-sisa limbah tambang yang tidak lagi di muat, sehingganya pencemaran lingkungan itu terjadi baik laut maupun di darat, hal ini yang membuat masyarakat Gebe tidak lagi merasa aman terhadap keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Terhadap bidang kesehatan.

### **3. Aspek Ekonomi**

Keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Di Gebe sangat memberikan kontribusi perekonomian terhadap masyarakat Gebe, akan tetapi keberadaan perusahaan juga sangat banyak menghilangkan lapangan kerja masyarakat yang awalnya suda di kenal sebagai pekerjaan pokok masyarakat Gebe, yaitu petani dan nelayan, hal ini sangat mengganggu perekonomian masyarakat Gebe yang hampir semua masyarakat memiliki perekonomian yang dibawa standar.

### **4. Aspek Budaya**

Masyarakat asli Gebe menganggap bahwa keberadaan PT. Aneka Tambang Tbk. Di Gebe sangat mengikis budaya Gebe yang selama ini di pertahankan oleh masyarakat asli Gebe, seperti generasi Gebe yang banyak tidak mengetahui bahasa daerah Gebe. Hal ini menunjukkan bahwa keberadaan perusahaan sangat berpengaruh untuk menghilangkan budaya Gebe, khususnya budaya berbahasa daerah, kerana banyak generasi muda yang suda melupakan bahasa daerah sendiri.

### **5. Aspek Agama**

Keberadaan perusahaan PT. Aneka Tambang Tbk. Di Gebe sangat mempengaruhi aspek keagamaan. Keyakinan Masyarakat Gebe sebelum perusahaan masuk di Gebe, yang terdapat di masyarakat hanya satu agama, yaitu agama islam. Akan tetapi yang terlihat sekarang, ketika perusahaan masuk, maka perkembangan agama yang berkembang di masyarakat Gebe sekarang, yaitu agama Islam, Katolik dan Protestan, hal ini menunjukkan bahwa ternyata perusahaan sangat berpengaruh merubah tatanan keagamaan masyarakat Gebe.

## **6. Aspek Lingkungan**

PT. Aneka Tambang Tbk. Berupaya untuk menjaga seluruh tahapan kegiatan operasi pertambangan yang ada di Gebe, banyak masyarakat Gebe yang saat ini mengeluh dengan keberadaan perusahaan PT. Aneka Tambang Tbk. Di Gebe, karena lahan yang dibongkar oleh perusahaan tidak lagi direklamasi kembali, seingganya lahan menjadi rusak dan masyarakat tidak bisa kembali ke pekerjaan yang seperti semula, yaitu petani dan nelayan. Masyarakat Gebe pada saat ini sangat kesulitan untuk membuka lahan pertanian karena hampir semua lahan yang dekat dan strategis buat masyarakat, sudah di jadikan sebagai lokasi pertambangan.

### **5.2 Saran**

Berdasarkan dengan kesimpulan yang diuraikan diatas dan uraian pada bab-bab sebelumnya, maka penulis dapat memberikan saran terkait dengan hasil yang didapat di lokasi penelitian berdasarkan teoritis dan fakta lapangan.

Sehubungan dengan perencanaan pembangunan daerah industri baik tambang maupun yang bukan, hendaknya mengadakan analisis dampak lingkungan sosial dengan tujuan kelak tidak ada pihak yang dirugikan dalam pelaksanaannya. Tahapan tersebut antara lain: tahap pra konstruksi, operasi, analisis terhadap berbagai dampak sosial dalam rencana pembangunan maupun kegiatan pembangunan yang sudah berjalan sangat diperlukan agar masyarakat sebagai penerima dampak langsung dapat merasakan manfaat dari keberadaan pembangunan yang dilaksanakan.